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Compte-rendu de la réunion du Conseil 
d’administration du 17 novembre 2017 

Lieu 

La réunion se tient dans les locaux du GSR, avenue de Marathon 1 à 1020 Bruxelles 

Présences 

Nom Fonction / Responsabilité Présent Absent Excusé 

Vandervelden Vincent Président X   

Hanique Francine Secrétaire Générale   X 

De Bevere Erik Trésorier X   

Dipierdomenico Toni Arbitrage X   

de Ryckère Eric Gestion sportive X   

Deknop Nadine Antidopage X   

Florent Bernard Ressources Humaines   X 

     

Ronsse Marc Directeur Technique X   

     

Van Wallendael Pierre Délégué provincial Brabant/Bxl   X 

Poste à pourvoir Délégué provincial Hainaut    

Meunier Patrick Délégué provincial Namur  X  

Paganelli Geoffrey Délégué provincial Liège X   

Palasti Marika Délégué provincial Luxembourg   X 

Delmarche Jean-Marc Délégué provincial Nature X   

     

Nicolay Thierry Secrétaire administratif X   
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Ordre du jour 

Points Prioritaires 

1. Date de l’AG LFBTA (Vincent absent) 

 

Points non prioritaires : 

1. Fixation de la date du prochain CA 

2. Approbation des rapports des derniers CA 

3. Rapport du Président (Vincent) 

4. Rapport du Trésorier (Erik) 

5. Rapport du D.T (Marc) 

6. Rapport du responsable à la gestion sportive (Eric) 

7. Courrier secrétariat administratif et siège social (Thierry) 

8. Rapport du responsable arbitrage, règlements et international (Toni) 

9. Rapport de la responsable de la lutte contre le dopage (Nadine) 

10. Rapport des délégués de province et tir nature (Marika, Pierre, Geoffrey, Patrick) 

11.Rapport de la responsable des ressources humaine (Bernard) 

12. Rapport de la Secrétaire Générale (Francine) 

13.Divers 
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Compte-rendu 

La séance est ouverte à 19h45 

Points prioritaires 

1. Date de l’Assemblée Générale 

Le président ne pouvant être présent à la date initialement prévue pour l’AG (17 février 

2018) et la majorité des présents estimant que cela ne peut se faire sans lui, la nouvelle date 

est fixée au 24 mars 2018. 

Points non prioritaires 

1. Date du prochain CA 

Après consultation des calendriers de chacun, celui-ci est fixé au vendredi 26 janvier 2018 à 

19h30. 

Demande sera faite au GSR pour savoir s’il peut nous accueillir. 

TN  Catherine Mertens confirme que la salle de réunion sera disponible, précisant qu’il 

risque d’y avoir un peu de bruit car ils prépareront ce jour-là leur banquet du lendemain. 

2. Approbation des précédents rapports de CA 

Ce point est reporté. 

3. Rapport du Président 

a. Info de la RBA 

 Les CB/BK Indoor 2018 Jeunes et Seniors vont permuter de weekend. 

 Pour le CB/BK Field, on s’oriente vers un système similaire au 3D, avec une autre 

procédure pour les points. Le CTH consulté est favorable à cette idée. 

 Toujours un problème avec le handisport (Ronny Mertens) 

 Les polos belges sont disponibles à l’achat au prix de 45€, mais SANS le nom. 

 Pins’ RBA : il y en a encore 300 de disponibles 

 Un de nos jeunes (Théo Carbonetti) a pu participer à un stage d’entrainement 

avec le team Be Gold. 

 La RBA demande la liste avec tous nos archers, pour contrôler les éventuelles 

doubles affiliations. 

b. Info de la LFBTA 

 Démission de Pol Rendeux 

 Il y a une demande de catégorie d’âge supplémentaire pour les plus de 70 ans. En 

compétition ordinaire, mais pas en championnat. 

TN  Suite au vote réalisé par mail, la demande est rejetée par 8 contre, 2 pour 

et une abstention. 

 Question de Sarah concernant la participation qu’elle doit payer pour les 

participations aux CE et CM. 

 Il faut voir si elle doit encore payer, vu son contrat avec l’Adeps. 



 

Compte-rendu CA du 17 novembre 2017  Page 4 de 7 
Version approuvée par le CA du 22 juin 2018 

 Double affiliation de Philippe Estiévenart (LFBTA + HBL) 

 Soirée de l’arbitrage à Namur le 30 novembre. Voir avec Toni qui participe. 

 Problème concernant Georges Gence. La HBL n’a pas payé à la RBA. 

 Remarque à propos de la remise des prix de FAO : des médailles à 2€ ! 

 Laurent Royen n’a plus été repris dans le Pôle Elite. Aucun courrier ne lui a été 

adressé pour lui dire que c’était fini. 

 Rapport pour le Championnat du Monde Handisport (Christelle Cimetta) 

 Quelles sont les indications de sponsor autorisées sur les tenues des tireurs ? 

 Réponse à donner par l’arbitrage 

 Repas au CM de Mexico : Sarah les a achetés elle-même, Francis Notenboom 

trouvait cela trop cher. La Ligue a remboursé Sarah. 

 Piotr Van Montagu (CMA) : suite aux constatations à Mexico, il faut envisager de 

revoir sa classification Handisport. Nous sommes en attente de procédure. 

 Quels sont les avis concernant la participation des jeunes aux CB/BK seniors ? 

TN  Suite au vote réalisé par mail auprès du CA+, à la question « Faut-il 

interdire aux jeunes de tirer lors des championnats seniors ? », les réponses ont 

été 6 OUI, 4 NON et 2 abstentions. 

 Voir ce qu’il me faut demander pour réaliser la comptabilité de la RBA avec AISF 

et Thierry. 

 Mode d’emploi de la plateforme iClub. Vincent remercie Thierry et se dit désolé 

du manque de professionnalisme dont notre contact au sein de cette société 

semble faire preuve. 

 Vincent signale qu’il suivra une formation avec la LHF. 

4. Rapport de l’administratrice en charge de la lutte contre le dopage (Nadine) 

 Alcool et dopage 

La WADA (World Anti-Doping Agency) accepte l’alcool, mais la WA (World Archery) dit 

NON ! 

 Que remet-on à un benjamin qui réalise un « Maître-tireur » ? Un pin ou un brevet ? 

 L’avis général est un brevet. Nadine va travailler sur le projet. 

5. Rapport du Directeur Technique (Marc) 

 Ecole de tir de FGV (Flèches Gaumaises de Virton) 

o 16 inscrits initialement, 14 ont été au bout du cycle de 35 séances. Quand 

accorde-t-on le label ? 

o L’école a droit à : 

 Un diplôme officiel (valable 2 ans) 

 Une prime de 1€ par personne et par séance 

 Une lettre de félicitation du CA 

Le CA interrompt un instant sa séance pour féliciter Sarah Prieels, arrivant pour l’entrainement, 

pour sa première place à la World Cup de Marrakesh. 

 Championnat du Monde 

Sarah part seule, il faut donc lui faire signer une décharge. 
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 Il est difficile pour les élites de faire du volume dans leur club. 

D’où l’importance d’être assidu aux stages et de bien respecter les règles. 

 Réunion Adeps à propos du terrain permanent 

Le responsable haut Niveau demandait quel centre était intéressant. 

Le choix s’est porté sur Loverval. 

 Formation des cadres 

o 7 diplômes MSiN ont été obtenus 

o 4 sont en cours avec leurs stages 

o Pas de nouvelles de Jacques DUBOIS (HUY) nid de Anne-Sophie CHAVAL (ANT) 

o Tatiana SILVESTRI n’a pas réussi les cours généraux 

 Nouvelle saison de formation 

o 10 personnes sont potentiellement inscrites + Hugo Tulumello. Cependant, ayant 

déjà été inscrit en 2016 sans participation, il n’est pas sûr qu’il pourra être 

réinscrit. 

o La formation se fera à Louvain-la-Neuve 

o Il est convenu que Marc peut démarrer le cours. 

 Réunion des cadres Adeps hier (le 16-11-2017) 

o Les diapositives de la présentation étaient chargées et rapides 

o Il se met en place une harmonisation et une équivalence des formations au niveau 

européen  « cadre européen de certification » 

o Bilan annuel des cours généraux : 69 personnes ont réussi (et 1578 au total) 

o Il est envisagé des cours généraux dans la psychologie du sport (pour les cadres) 

o Le cours de Premiers Soins est à réussir au plus tard dans les deux ans 

o Différentes notions sont exposées mais restent floues : 

 On parle de « formateur de formateur de cadres » ! 

 « Formation à 360° » (tous ensemble) 

 Engineering 

 Cours Niveau 2 (Educateur) : Marc est occupé avec le cahier des charges. 

6. Rapport du de l’administrateur à la Gestion Sportive (Eric) 

 La réunion Adeps concernant le Projet de Vie a été annulée 

 Le stage prévu initialement à CMA a été déménagé à FOA (CMA aurait oublié le mail) 

 Eric pense inviter Georges Gence à Tubize pour les archers « nature » 

 Eric va envoyer une lettre aux archers qui ne sont plus repris dans le Pôle Jeunes/Elites. Il 

s’agit dans l’immédiat de Laurent Royen et de Jonathan Van Der Gucht. 

 Une date est à définir avec Georges Gence pour un exposé sur la diététique des sportifs 

de haut niveau (via Jonathan Van Der Gucht) 

 Une réunion doit se tenir avec Sarah Prieels, ainsi que Vincent Vandervelden, Eric de 

Ryckère, Erik De Bevere et Marc Ronsse, pour discuter des droits et devoirs inhérents à 

son statut. Elle est fixée au 29/12/2017. 

 

7. Courrier secrétariat administratif et siège social (Thierry) 

 Tous les clubs sont dans la base iClub 
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 Nous avons facturé pour près de 68k€ de cotisations à ce jour 

8. Rapport du responsable arbitrage, règlements et international (Toni) 

 Une rencontre avec les arbitres 3D a été organisée à Sprimont, afin d’appréhender les 

problèmes et spécificités de chacun. 

 Plainte d’un candidat arbitre – pas accepté ? 

 Des tenues fluos pour les arbitres 3D ont été achetées, afin de renforcer leur visibilité et 

leur sécurité sur les parcours. 

 Le 26 octobre s’est tenu le National Referee Committee. Il a été confirmé que les masters 

et vétérans recurve tireraient toujours à 60m en outdoor, sauf dans les BAOC. 

 Le site de la RBA va être réouvert, avec règlements et records de Belgique 

Une réunion est à prévoir entre Toni et la HBL pour régler la mise à jour des records de 

Belgique. 

 Marc Gys est occupé avec une offre pour 100 nouvelles tenues d’arbitre (niveau belge, 

logo RBA) 

 Il est prévu de pouvoir déroger aux règles d’homogénéité des murs de tir lors des 

compétitions (séparation des blasons TRI-40cm-60cm-80cm en zones homogènes et 

continues) pour des clubs ayant des problèmes d’agencement de salle. 

9. Rapport du Trésorier (Erik) 

 Les cotisations sont en ordre. Nous sommes riches ! � 

 Une nouvelle version du programme BOB, permettant les échanges avec iClub, a été 

installée sur les PC de Erik et Thierry 

10. Rapport des Délégués de Province et Tir nature 

a. Province de Liège (Geoffrey) 

 Pas de retour des clubs 

 On travaille activement sir le Championnat de Belgique 

 Merci à Vincent pour la recherche de sponsors 

b. Tir nature (Jean-marc) 

 Les PV d’arbitrage du tir nature ne s’accommodent pas du format « FITA ». 

Le modèle ad hoc est donc déposé sur un répertoire Dropbox, géré par Jean-

Marc, auquel tous les arbitres Nature ont accès en consultation. 

 Remboursement des frais du stage à Bourgogne Archerie (avec Georges Gence). 

Répartition LFBTA/HBL ? 

TN En ordre depuis la réunion. La LFBTA a payé et Jean-Marc a remboursé les 

archers LFBTA. La HBL ne rembourse pas ses archers. 

 Des demandes de transfert de LAM vers CAR ont été faites hors périodes 

officielles. Il a été rappelé que les transferts ne sont autorisés que pendant les 

mois de mars et septembre. 

 Tenues nationales, où en est-on ? 

Aucun changement, on garde les anciennes pour le moment. 

 Pour le calendrier tir nature, pas de formulaire à rentrer cette année. 
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L’année prochaine, Jean-Marc utilisera probablement le nouveau formulaire de 

Thierry, aménagé pour le tir Nature si nécessaire, et à rentrer à Jean-Marc pour 

une date à définir. 

 Un fascicule d’arbitrage tir nature, écrit par jean-Marc, est à approuver, par le 

corps d’arbitrage nature dans un premier temps et par la LFBTA ensuite. S’en 

suivra une publication sur le site de la Ligue, au même titre que les autres 

règlements sportifs. 

11. Rapport de la Secrétaire Générale (Francine) 

Francine étant absente (congés), elle a remis un document reprenant les points qu’elle souhaite 

exprimer. 

 Un grand bonjour à tous, je pense bien à vous. Je suis à cette minute en mer, entre 

Malaga et Funchal, avant la grande traversée vers le Brésil. 

 Pour la date de l’AG, je me rallie à la majorité. Si une autre date ne sait pas être trouvée, 

il serait bien que Vincent fasse une petite vidéo que l’on passera ce jour-là. 

 Ne pas oublier de mettre les compétitions sur le site de la World Archery. 

 Ne pas oublier d’envoyer notre liste d’archers 2017-2018 à Patrick Wiggeleer afin 

d’éviter les doubles affiliations. 

 Qu’en est-il des doubles affiliations constatées (Philippe Estiévenart et Rony Ernots) ? 

 Pour Thierry, envoyer la demande dans les clubs pour faire le calendrier outdoor 2018 

pour l’Archer de décembre (signaler qu’ils doivent respecter la date) 

 Concernant le dernier Archer, l’atelier protégé qui les imprime et les met dans les 

pochettes plastiques a eu un problème informatique. Plus de 80 revues seront renvoyées 

à leur frais (demander explication à Thierry qui est au courant) 

 J’ai encore reçu des plaintes après la remise des prix du club FAO. Etant présente, je 

comprends les plaintes. Les médailles les moins chères du marché. Et les coupes inter-

équipes étaient de la récupération (pas deux coupes les mêmes). 

 Bonne réunion et à bientôt 

Divers 
 Eric : Un archer sélectionné voyage avec l’équipe, loge avec l’équipe et vit avec l’équipe 

 Eric : Nous avons un projet de nouveau format de 25m, avec finales en deux poules. 25€ 

d’inscription, prix aux 1, 2, 3, 17, 18, 19ème. Prévu le 5 ou 6 mai 2019.  

 Toni : Nous allons mettre des questions Field et nature dans les examens d’arbitrage FITA 

 Vincent : Veste OccaSport, noire, floquée RBA. Une quinzaine de pièces sont à racheter. 

Il y a déjà plusieurs intéressés. 

La séance est levée à 00h45 

Rédacteur : Thierry Nicolay, secrétaire administratif F.F. 

Le Président       La Secrétaire générale 

Vincent VANDERVELDEN     Francine HANIQUE 


